

En la capital. 450 ptas. trimestre
Id. fuera de la capital. 500 id. id.
Ultramar en oro. 18 id. semestre
Id. un año en oro. 25 id. id.
Xrtingero. 750 id. trimestre
Todo pago se entiende por adelantado.
Redacción y Administración, calle del Progreso, 4. 3.º 1.º

LA LUCHA

Anuncio
En la 1.ª página una peseta la línea.—En la 2.ª y 3.ª 75 céntimos.—En la 4.ª 50.—En la 5.ª y 6.ª a los suscriptores 12 céntimos.—Anuncios mortuarios en la 4.ª página, desde cinco pesetas 50 céntimos, en adelante.—Comunicaciones y remitidos de 1.50 a 5 pesetas la línea a juicio de la Administración.
Corresponsal en París para anuncios y reclamos. A LORETTA, 61, Rue Caumartin.

AÑO XXV

Se publica todos los días, excepto los siguientes á festivos.

GERONA, martes 3

de septiembre de 1895

NUMEROS SUELTOS 25 céntos.

N. 5.662

PIDAL Y NOCEDAL

En redacción de el *Heraldo de Madrid* ha tenido en Bayona una conversación con el señor Pidal y del relato que hace el mencionado colega, vamos a tomar los párrafos más salientes que seguramente leerán con gusto nuestros lectores.

Más allá de Bayona, dice, á unos veinte minutos de la plaza fortificada y á la misma entrada de Boucaud, existe una finca soberbia por su parque extensísimo, y por el gusto y la belleza de sus lindos edificios, escondidos entre árboles majestuosos y rodeados de flores caprichosas.

Esta hermosa posesión, propiedad conocida por el hotel Guillou, que pertenece á parientes cercanos del señor Pidal, es el punto donde veranea el ex-presidente de la Cámara popular, mientras llega el día de la profesión de una de sus hijas, y allí tuvo el honor de saludarle.

Me dispensó el señor Pidal acogida cariñosa, y sin grandes preámbulos, penetrado del objeto que me llevaba, entramos en materia.

Sostuvo el señor Pidal luchas ardientes con don Cándido Nocedal, mientras éste tuvo la jefatura del partido carlista; pero desde que murió y su hijo se separó de don Carlos, perdió toda la importancia que en su concepto se necesita para contarle como factor importante de la política; pero esto no quiere decir que por el carácter religioso que ha dado á su propaganda deba consentirse que manejando á su antojo desde las columnas de *El Siglo Futuro* la doctrina de la Iglesia y los consejos y disposiciones del Santo Padre, deje de ser necesario descorrer á toda hora el velo para que no se dejen seducir los ilusos.

Creo no equivocarme al decir que el señor Pidal siente como premisas de sus juicios respecto de Nocedal, las siguientes: su doctrina es el absurdo y su procedimiento la infamia.

No es cierto, nos decía el señor Pidal, que yo me oponga á que Nocedal vaya al Congreso. Al contrario, me alegraría porque la actitud de *El Siglo Futuro* no es sostenible allí y así se desacreditará el sistema, pues si fuera lógico y consecuente no podría hacer nada, ni sentarse.

Es tanto lo que ha dicho de todo el mundo para sostener en el error á los que le siguen, que existe un arsenal de elementos que le impedirán hasta votar, pues hágalo en pró ó en contra de lo que allí se presente, resultará siempre contradiciéndose, y así se demostrará con sus propios textos.

Lo que exijo de mis amigos de la Unión Católica, añadió, es que por conveniencias personales de distrito, ni por creer que se hará daño al carlismo, hagan el triste papel de favorecer al integrismo que tanto hemos combatido, no ya solo en nombre de la política sino de la religión.

Pero me he limitado á pedirles *lógica y dignidad*.

Esto de la lógica tiene serio fundamento, porque años hace, el señor Pidal, acompañado de algunos de los aludidos, fué á Roma y llegó al soberano pontífice para demostrar que el integrismo era una secta perjudicial á la Iglesia, y quiere sostener la consecuencia de sus juicios.

No admito el argumento, agregó, de que los carlistas son mas antidinásticos que los integristas, con que algunos *dinásticos* quieren cubrirse como con *hoja de parra* al apoyar á los integros, porque los carlistas son anti-

dinásticos en nombre de la política y los integros lo son en nombre de la religión que es mucho mas grave.

—El integrismo, dice que el ser liberal (y llaman así, sólo por serlo, á los dinásticos), es peor que ser ladrón, homicida y adúltero; dicen que todo liberal está excomulgado, y que la reina y el rey son ídolos del liberalismo, esto es, del pecado, y sus ministros, ministros de Lucifer; tergiversa sistemáticamente todas las palabras del Papa, y después de haberse pasado la vida diciendo *que todo el que no era carlista no era católico*, el día que don Carlos quitó los poderes á Nocedal, llamaron liberal á don Carlos y le aplicaron el argumento, siendo así que al dejar de ser carlistas ellos eran los que se excomulgaban á sí propios.

No doy mas importancia al *integrismo* que por el daño que hace á la religión una secta que toma su nombre para sostener doctrinas cien veces condenadas por la Iglesia. Fuera de ese daño, es solo una manía completamente desprovista de toda influencia en la política.

Yo que he tenido la suerte de ver mi política religiosa aprobada y sancionada por la Santa Sede, no tengo mas que perseverar en ella, signiéndolo en todo y únicamente la marcha sabia y prudente recomienda por León XIII.

Como no aspiro á nada personal, sino á satisfacer mi conciencia, estoy tranquilo en esta vía, porque sé que las promesas divinas ha sido hechas á los sucesores de San Pedro y no á laicos sin misión, sin autoridad y sin doctrina.

—*El liberalismo es pecado*, diré que es cómplice del liberalismo el que hace lo que hace Nocedal.

Nos recomendó el señor Pidal que fuéramos sóbrios, y nos complacemos al atender su indicación.

Para qué mezclar con sus categorías declaraciones detalles y minucias?

El que sepa, y lo saben todos los españoles, cual es su posición política y cual su influencia cerca del gobierno y del señor Cánovas, encontrarán, ahondando es estas manifestaciones, la contestación á muchas de las cosas que circulan de poco tiempo á esta parte.

No cerraremos esta carta sin hacer constar que el señor Pidal nos dijo que él no tenía interés alguno en intervenir en la política guipuzcoana sino bajo el aspecto señalado, que él no puede mirar con indiferencia mientras aliente.

Nos pareció observar que el señor Pidal cree saber que en Roma saben bien dónde va Nocedal y otras muchas cosas relacionadas con esto del integrismo.

LOS SOMATENES

Con motivo de las quejas formuladas por el abuso que hacen algunos individuos del somatén cazando sin licencia, el comandante general del instituto ha publicado la siguiente circular que aplaudimos de todas veras.

«Habiendo sido dado al olvido por algunos lo que se previno respecto á licencias de caza, en circular publicada en el *Boletín Oficial* del mes de septiembre de 1893, se recuerda, para su exacto cumplimiento, debiendo tenerse en cuenta que esta comandancia general no aceptará ninguna instancia que no venga cursada por el auxiliar á cuya demarcación pertenezca el solicitante.

Los jefes y oficiales auxiliares, procurarán el mismo día que reciban las instancias, cursarlas á este centro con el objeto de que en el menor tiempo posible puedan llegar á poder de los interesados las expresadas licencias.

Los auxiliares, bajo su responsabilidad no cursarán instancia alguna de individuo que no pertenezca al somatén, siendo de advertir que no basta el que se haya solicitado el ingreso en el cuerpo para pedir la licencia de caza, puesto que ésta no puede ser expedida sino á los que al instituto pertenecen y no se ingresa en él por el mero hecho de solicitarlo.

Ha habido algunos individuos del somatén que por haber pedido la licencia de caza, y haber depositado su importe, se creen ya con derecho para entregarse á esta diversión y esto, que es una equivocación, es preciso desecharlo, pues solo tienen derecho para dedicarse á la caza, aquellos que posean la correspondiente licencia, puesto que de otra manera sería desconocida la autoridad de los EE. SS. Gobernadores civiles de las provincias que pueden, si para ello tienen justos motivos, denegar la licencia que se solicite.

Con el objeto de facilitar los trabajos de comprobación en esta comandancia general, los que formulen instancia pidiendo licencia de caza expresarán en ella el número y fecha de la de uso de armas y si ésta fuere de las antiguas, que no están numeradas, se pondrá únicamente la fecha de las mismas. Y para mejor inteligencia y mayor facilidad de los solicitantes, se atenderán éstos al hacer las instancias, al formulario que á continuación se inserta, cuidando los señores auxiliares de no enviar ninguna solicitud que no esté arreglada al mismo.

—*Ruperto Fuentes*»

Comentarios

Ayer nos anunciaba el telégrafo, que en Madrid circulaban rumores de que una pequeña columna de nuestras tropas cogió prisionero á José Maceo.

«Será verdad tanta belleza? ¡la verdad! Aquí del *rojald!*»

En Francia se ha propuesto el gobierno que no se celebren corridas de toros, y no las habrá, por lo visto.

El gobierno francés no puede resistir que se maltrate á los corruptos. Esa es cosa que le pone la carne de gallina.

Mazzantini y su cuadrilla han sido expulsados del territorio francés por el comisario central de Toulouse.

Con todo eso, lo único que se consigue es despertar más la afición á los toros en la vecina nación.

El que los gobiernos prohibieran en un principio el uso del tabaco, fué la causa de que hoy día todo el mundo se dedique á hacer humo.

Leemos: En Bayona se ha prohibido la corrida de toros de muerte anunciada para hoy.

Mazzantini y su cuadrilla han sido expulsados del territorio francés. La población está agitadísima. Se han acuartelado las tropas de la guarnición. La municipalidad ha dimisionado.

¿A ver si el gobierno de la República francesa se gana algún disgusto por ser tan tozudo?

Pero no llegará la sangre al río. Porque ya saben los franceses como las gasta su democrático gobierno.

Y se *comprimarán*.

Continúa *El Tiempo* de Silvela creyendo en la proximidad de una inevitable crisis en el actual gabinete.

También soñaba el ciego que veía.

Dice *La Epoca*:

Discuten en la actualidad *La Unión Católica* y *La Justicia*, las ventajas ó inconvenientes que produciría para el régimen parlamentario, la presencia en el Congreso de representantes del partido socialista, y, cosa extraña, el diario republicano, á quien debiera parecer de perlas que todas las ideas y tendencias tuviesen partidarios en los cuerpos legislativos, se enfada ante la suposición de que eso puede suceder.

Se comprende la animosidad de los republicanos á los socialistas.

Como que éstos les han cantado las verdades del barquero en más de una ocasión.

Desde Madrid

Días pasados, un periódico anunció que en Chile se había reunido un gran número de estudiantes para celebrar un *meeting*. Entre los varios discursos que se pronunciaron fué importante, por lo que á España se refiere, uno en que el orador decía era preciso ayudar á los filibusteros á fin de que dos regiones de América, Cuba y Puerto-Rico, fuesen americanas y no españolas.

Aquel estudiante, ó no estudió bien y por consiguiente, no sabe que si no fuera por España todo aquel país estaría hoy como estaba hace poco más de cuatro siglos cuando el ilustre genovés abrió á los europeos las puertas de la exploración de aquella parte del mundo, ó si estudió bien y sabe que á nuestro país se debe la base de la civilización americana, pecó de poco agradecido. Que esto lo piense y lo diga un negro de los que en Cuba pelean contra nuestros soldados, puede pasar.

El sé que como el negro de la manigua ni tiene creencias religiosas ni cariño á sus padres ni aprecio á lo más noble y más santo, que tenga un defecto más, no debe causarnos extrañeza; pero un hombre que está instruyéndose, un estudiante que al hablar demuestra profesar grande amor á su patria, América, esto sí es extraño porque revela mucho que no favorece al futuro hombre de ciencia.

Podrá decirse que el negro también es patriota y que á este sentimiento obedece la guerra actual; pero no, el negro no lucha hoy por evitar la dominación extranjera, sino que lucha con los blancos á quienes cree sus constantes enemigos.

De modo que entre el negro y el estudiante de Chile hay igualdad por lo que se refiere al desagradecimiento; pero se diferencian notablemente en cuanto atañe al patriotismo.

Peró nos separamos del tema escogido por nosotros para la confección de esta carta.

Dada por un periódico de Madrid la noticia del *meeting* de Chile y de lo que en él se había dicho, el resto de la prensa madrileña tuvo muy buen cuidado de publicar enseguida una rectificación. Nada ocurría en Chile; allí no se hacía nada que pudiera traducirse en ayuda á los separatistas cubanos.

No decimos nosotros que sí ni que no. Sin embargo, un telegrama dice hoy que el gobierno chileno ha arrestado á varios oficiales y cadetes por haber asistido á algunos *meetings* en favor de los separatistas de Cuba, añadiendo que esto lo ha sabido el duque de Tetuán por el representante que en Chile tiene España.

Ahora es preciso averiguar si esta noticia es cierta.

También se susurra que en Puerto-Rico desembarcará muy pronto una expedición filibustera que saldrá de la república mejicana y, no sabemos si con razón ó sin ella se dice que, como la guarnición de aquella isla es muy escasa, será reforzada, por ahora, con dos de los batallones expedicionarios á Cuba y con otros dos cuando salgan más fuerzas de la península.

Nosotros pensamos si todo esto no obedecerá á los rumores de los que en Bolsa tratan de enriquecerse merced á una baja. Vamos ya estando tan acostumbrados á las argucias de esos caballeros, que ya no podemos pensar de otro modo.

Por eso creemos que no debe España impresionarse con aquellas noticias.

De seguir así, el día menos pensado oiremos que Ceuta está ya punto menos que en poder de los ingleses, y el resto de nuestras posesiones bajo el dominio de cualquier otro país.

Los pusilánimes podrán creerlo y atrozarse; pero España nó, porque aunque eso fuera cierto así como ahora está demostrando que es país al que no es bueno venir con amenazas que sabrá castigar muy bien, así mismo tendría suficientes recursos para reducir á la obediencia tanto á los puertorriqueños si se sublevaran, como á la nación que aprovechándose de circunstancias difíciles para nuestra patria, quisiera apoderarse de lo que nos pertenece de derecho.

Pero todo esto es, como vulgarmente se dice, hablar de la mar.

31 de agosto de 1895.

Desde Amer

Mi estimado director: Con el corazón embargado de angustias, debo participarle la infausta noticia que estoy cierto sentirá usted vivamente, y es que á los 37 años de edad y 11 de residencia en ésta con cuatro hijos el mayor de 7 años, ha dejado de existir nuestro más estimado amigo el ilustrado médico de ésta don Ignacio Aymerich. Amer pasa un verdadero disgusto, porque le consta que estaba tan identificado con sus habitantes, que estimaba la honra, prosperidad y buen nombre suyo como á sus mismísimos intereses que le tenía absorbida toda su atención. Luchaba para tan laudables fines, con tanta energía, vivacidad y ardor, que cada decepción que experimentaba en su buena fé y deal propósito le costaba un quebranto notorio en su salud y como la política no tiene entrañas y cuesta mucho á ciertas colectividades reconocer el desinterés y abnegación en los actos de las personas como el señor Aymerich sufrió éste muchísimos disgustos que tal vez puedan haberle precipitado la muerte dada su impresionabilidad de carácter.

Jamás pudo convenirse de que no se reconociera cual merecía el interés que se tomaba por el buen nombre de la villa. Son hechos tan patentes, que aquí lo saben hasta los niños y los más ignorantes. Amigo de los suyos y adversario leal como pocos puedan contarse, modelo de honradez y aplicación, se conquistó las simpatías de cuantas personas de buen corazón trató por su modestia y educación.

Formó parte del ayuntamiento y demás corporaciones municipales y fué socio de cuantas sociedades tiene esta villa, representando siempre sin lunar alguno los más brillantes papeles dando inequívocas muestras de inteligencia, laboriosidad y tacto, tanto en lo político y administrativo como en lo de su profesión, por cuyo motivo los amigos lo apreciábamos con verdadero cariño.

Sin embargo de lo dicho, el entierro del cadáver ha sido un acontecimiento por lo imponente y solemne que ha resultado. Las juntas de las sociedades de San Benito y de la Congregación de los Dolores han asistido con sus pendones y numerosos socios. El alcalde y varios miembros de las distintas juntas municipales á las que perteneció y pertenecía aún, el clero parroquial y la concurrencia de las personas más significadas han dado una elocuente muestra de agradecimiento y estimación al distinguido amigo (q. e. p. d.)

Sirva á su familia de lenitivo y recompensa á sus buenos servicios al pueblo americano, y de satisfacción á sus numerosos amigos que deseamos haya Dios premiado la honradez y caridad del finado como desea su más íntimo y afectísimo

Isidro Domenech.

31 agosto de 1895.

NOHERLESOOM

Hé aquí la previsión del tiempo que para esta primera quincena de septiembre hace el famoso astrónomo y consigna en su Boletín Meteorológico correspondiente al primero del actual.

Empezará el mes con una perturbación atmosférica en el NO. de Europa, que será producida por una borrasca que abordará á las islas Británicas el domingo 1.º.

Su acción en España se sentirá en dicho día 1.º en la región septentrional, y el 2 se extenderá hasta la región central. Producirá algunas lluvias, que se propagarán desde la región septentrional al Centro,

con vientos de entre O. y N., que harán bajar la temperatura, aunque sea momentáneamente.

El cambio atmosférico más importante de esta quincena, para nuestra península, se efectuará desde el 4 hasta el 9 inclusive. Constará de dos partes: una del 4 al 7, y otra del 8 y el 9.

Desde el 4 hasta el 7 se desarrollará el periodo tempestuoso más notable de la primera mitad de septiembre, para nuestras regiones, y será producido por una depresión que se formará en Argelia el 4 y el 5, y otra que desde dicho día 4 aparecerá por los parajes de la isla Madera. El jueves 5 será el más tempestuoso de estos dos días, y de carácter más general, especialmente en las regiones del SE., Mediodía, SO. y Centro.

El viernes 6 estará situada la base de la perturbación atmosférica al O. y SO. de Portugal, desde donde se propagará á la península. Los puntos más amenazados en este día por las tormentas y lluvias tempestuosas serán Portugal, Extremadura y las dos Castillas.

El sábado 7 intervendrán dos nuevos elementos de perturbación atmosférica, que modificarán sensiblemente el régimen dominante en los anteriores días en nuestra península: una depresión que aparecerá desde el 7 en el Mediterráneo superior y Mediodía SE. de Francia, y otra que avanzará por el Atlántico, en dirección al Continente.

El centro de depresión más próximo á nuestras regiones, por el Atlántico, estará situado al NO. de la península, desde donde propagará su influencia. Las zonas más amenazadas de lluvias tempestuosas en este día serán Portugal, Galicia y las dos Castillas.

El 8 y el 9 pueden formar un grupo, por analogía de caracteres meteorológicos.

En ambos días adquirirá su mayor intensidad la depresión del golfo de Gascuña, así como también la ya descrita del Mediterráneo superior.

Mayor influencia ejercerán las dos citadas depresiones en Francia que en nuestra península. Esta influencia será mas sensible en las regiones septentrional, pirenaica, Cataluña, Aragón y Castilla la Vieja, en las cuales se registrarán algunas lluvias en dichos días.

El martes 10 adquirirá mayor intensidad el régimen tempestuoso en el E. y SE. de Francia; pero será escasa su influencia en España, aunque algo se reflejará en el golfo de León y en Cataluña.

Desde el 11 hasta el 13 continuará la evolución de las bajas presiones hacia el NE. y SE. de Europa, pero será escaso su resultado para nuestra península.

Del 11 al 12 bajará la presión en las islas Azores, dando lugar á la formación de dos núcleos de bajas presiones.

Este último ejercerá mas influencia en nuestra península, que invadirá el sábado 14. Ocasionará del 14 al 15 alguna lluvia tempestuosa, de SO. al centro, con vientos entre S. y O.

Lo de Cuba

Noticias del 1

Un encuentro

Noticias de origen particular, telegrafadas de la Habana, dicen que nuestras tropas sostuvieron un encarnizado combate con los insurrectos cerca de Guimaro.

La partida enemiga era muy numerosa, pero tuvo finalmente que retroceder, abandonando las posiciones en que se apoyaba.

Tuvieron los rebeldes en este encuentro 12 muertos y 23 heridos.

Otro encuentro

Asegúrase que fué atacado el puesto que tiene la guardia civil en Mordaza por una partida insurrecta de 200 hombres.

El enemigo combinó su ataque para apoderarse del fuerte en que se guarecía el destacamento, que luchó con la energía de la desesperación hasta rechazar el ataque.

Del destacamento murieron un voluntario y dos guardias. Ignórase las bajas de los insurrectos, que lograron pegar fuego al fuerte antes de retirarse, lo cual de-

muestra el estrecho cerco en que tuvieron á los leales.

La comandancia de Colón persigue á la partida.

Oficial

En el ministerio de Marina se han recibido partes detallados de las acciones de Tejar, Jiquibu y Diego del Valle, que no tienen más que un interés retrospectivo.

En todos esos combates se portó bizarramente la infantería de Marina.

Según los datos del ministro de la Guerra, exceden de 1.100 los voluntarios que han marchado á incorporarse en el ejército de operaciones.

Noticias del 2

Llegada de tropas

Ha recibido el gobierno el parte oficial de la llegada á la Habana del vapor «Cataluña», que inició las expediciones de los refuerzos saliendo de Barcelona el día 13, con artillería de montaña y caballería de Treviño.

Las tropas han tenido un entusiasta recibimiento.

José Maceo

Corren rumores de haber recibido el gobierno un telegrama de Cuba, en el que se dá cuenta de una sorpresa que una pequeña columna hizo á la partida de José Maceo.

Una parte de la partida con su jefe, fué copada en un ventorro.

José Maceo, preso, ha sido sometido á un consejo de guerra por el procedimiento sumarísimo.

Hasta ahora no se ha conseguido obtener confirmación oficial de esos rumores.

NOTICIAS

No faltaron diversiones en la noche del domingo. El calor sofocante que durante todo el día hizo y que dejó tan caldeada la atmósfera que ni de noche se podía parar en casa, convidó á que la gente se lanzara á la calle y que paseos y plazas, casinos y cafés, casas de Pedret y tabernas, todo se viera muy animado.

Los vecinos de la plaza de la Independencia celebraban su fiesta mayor, y por esto hubo baile hasta muy tarde en aquella hermosa vía; en el salón del Odeón también se danzó hasta altas horas de la madrugada, con motivo de festejar los vecinos de las calles de la Platería, Besado, Minali y parte de la rambla de Alvarez á su patrón San Agustín, y la floreciente sociedad «Artística Gerundense» dió buena y bien interpretada música á sus socios en un escogido concierto que había organizado.

Por esto hemos dicho al principio, que no faltaron diversiones en la noche del domingo.

El sábado, en el tren de la tarde, llegó á esta ciudad procedente de Barcelona el secretario de este gobierno de provincia don Ignacio Luis Tarragona que antes de ayer tomó posesión de su cargo, cesando en el mismo nuestro particular amigo don Carlos García Puelles, trasladado como saben nuestros lectores, al gobierno de la provincia de Lérida.

La guardia civil del puesto de Figueras ha denunciado á este gobierno de provincia, como infractores del reglamento de policía de carreteras, á Isidro Busniti de Mayá y Martín Bagó de Llers, la del puesto de La Junquera por el mismo motivo á un vecino de Massanet de Cabrenys cuyo nombre hemos olvidado, y la del de La Bisbal por igual causa á Juan Sais Gelé de Corsá.

Como se vé, la guardia civil cumple denunciando, y nos complace hacerlo constar así, ya que somos nosotros los que mas clamamos porque el reglamento de policía de carreteras se cumpla y los que nos hemos dirigido alguna vez al digno comandante de aquel instituto de esta provincia, pero los conductores de carruajes no cumplen, como nosotros comprobamos todos los días; y continúan llevando apagado el farol de su vehículo, yendo dormidos muchas veces etc. etc.

Por esta razón nos dirigimos al señor gobernador de la provincia para que con mano fuerte castigue á los denunciados, para evitar daños mayores y para presti-

gio de la autoridad y de los denunciados.

Por la comandancia general del cuarto cuerpo de ejército, se interesa de las autoridades y agentes de las mismas en esta provincia, la busca y captura del soldado desertor del regimiento infantería de Vizcaya Francisco Durán Font.

En los días 8 y 9 del actual, la villa de la Junquera celebrará su tradicional fiesta mayor, para la cual se ha contratado á la reputada orquesta de La Bisbal, «La Principal».

La víspera, ó sea el día 7, habrá repique de campanas, pasa-calle y conciertos en el magnífico y espacioso salón-teatro. En los demás días, celebración de divinos oficios á gran orquesta, conciertos, sardanas, bailes públicos, juegos de cucaña, elevación de globos aerostáticos, etc., etc.

También tendrá lugar el día 10 un concurso de sardanas, en el que se adjudicarán uno ó dos premios de 25 pesetas cada uno, á los que, á juicio de la comisión, bailen con más perfeccionamiento la que al efecto se mandará tocar.

Ha sido destinado al 2.º batallón del regimiento infantería de Asia número 55, de guarnición en Barcelona, el 2.º teniente de la escala de reserva don Mariano Solanlluch.

Han sido aprobados por la Diputación, los expedientes de jubilación de los maestros zapatero y sastre del hospicio provincial.

Muy bien impreso en un papel imitando pañuelo de encajes, hemos recibido el elegante programa de las fiestas que se celebrarán en la villa de Olot los días 7, 8, 9, 10 y 11 del corriente en honor de su patrona la Virgen del Tur.

Habrà, según dicho programa, repiques de campanas, paseos de gigantes y caballitos, solemnes completas, oficios divinos con sermón y demás funciones religiosas, iluminaciones, sardanas, dianas, serenatas, funciones de zarzuela en el teatro, bailes y conciertos en las sociedades «Industria y Comercio» «Centro Fontanella» «Centro obrero» «Centro de católicos» «Círculo Olotense» y café de Olot, carreras de cintas, el característico ball-plá, corrida de toros, fuegos artificiales, pasa-calles, certámenes literario, juegos de cucañas, torrnaboda general, etc., etc.

En el correo de la tarde del domingo llegó á esta ciudad el digno señor gobernador civil de la provincia y distinguido amigo nuestro don Fernando Alvarez, de regreso de su excursión á la corte y á las provincias del Norte. Fueron á esperarle varios amigos á una estación próxima, y á la de esta ciudad cuantos de aquellos se enteraron de su llegada.

En cuanto llegó, se posesionó el señor Alvarez del mando de la provincia, cesando en el desempeño del mismo el señor García Puelles que á su vez dejó, como en otro lugar decimos, la secretaría del gobierno civil.

La Diputación acordó en su última sesión, facultar á la comisión provincial para conceder un peón caminero con destino al camino de Bagur á Palafrugell.

Días pasados un pescador de Lloret de Mar, según dice un colega de allí, hizo tragar el anzuelo á dos delfines, uno de los cuales, el mayor, pesaba 80 kilos.

Ha sido nombrado profesor director interino de la escuela menor de bellas artes de Llagostera, nuestro particular amigo don José Vila. Dicha plaza en propiedad será provista por concurso, que acordó abrir la diputación provincial en su última sesión.

En vista de que los rendimientos de la estación telegráfica de Banes, no son con mucho los presupuestados, el ayuntamiento de aquella villa trata de practicar las gestiones necesarias para que pase á ser dependencia del Estado.

Le ha sido concedido por la diputación provincial, un peón caminero á la carretera de Santa Coloma de Farnés á Castañer.

Ha quedado disuelta en Banes la sociedad recreativa «El Porvenir Blandense».

El próximo domingo celebra su fiesta mayor el vecino pueblo de Sarriá á la que acuden muchas personas de esta ciudad.

— Hemos recibido un ejemplar de la convocatoria para la primera exposición de arte decorativo que se celebrará en Madrid en el mes de mayo próximo bajo el patronato de la reina regente, y organizada por la sociedad general de tallistas de la corte.

— Ha fallecido el popularísimo escritor Valenciano Eduardo Escalante.

— Ha sido destinado á esta zona militar, el capitán de infantería don Andrés Muntané y Clar, que prestaba sus servicios en el batallón regional de Baleares número 1.

— Ha presentado la dimisión del cargo de secretario del juzgado municipal de La Junquera, don Enrique Pujol y Mañá.

— Algo debe pasar en aquel juzgado municipal, cuando el señor Pujol dimite la secretaría que hace más de once años desempeñaba, y desempeña el cargo de juez don Federico Suñer que, si bien figura en terna para juez suplente, no ha tomado posesión de su cargo.

— Aunque ayer amenguó el calor por el airecillo fresco que se levantó, puede decirse que extraordinariamente caluroso se presenta el mes de septiembre. Antes de ayer día 1.º de este mes, fué sin duda el más caluroso del actual verano.

— Convocados por el alcalde de aquella ciudad, se han reunido varias personas en Figueras, para tratar de un proyecto de construcción de línea férrea de dicha población á Rosas.

De verdad celebraríamos que lo que es proyecto llegase á realidad.

— La reina regente ha sancionado la organización del personal encargado de las inspecciones en los ferrocarriles.

Formará ahora el personal un cuerpo de inspectores y comisarios, nombrados entre los que reúnan las condiciones fijadas en el decreto de 7 de enero de 1877. Las plazas vacantes se cubrirán mediante escalafón, admitiéndose á los ayudantes de obras públicas que lo soliciten y á los sobrestantes de la última convocatoria.

— La diputación provincial acordó en la sesión celebrada el viernes último, dirigir una exposición á las Cortes y al ministro de Hacienda en súplica de que no se grave á los contribuyentes de esta provincia.

— El gobierno francés ha dispuesto hacer cumplir la prohibición de torear á la española en su territorio. Circuló la orden de impedir en absoluto las corridas, empezando por suspender la que estaba anunciada para el domingo en las «arenas» de Bayona.

Mazzantini, que estaba contratado, se quedó en Biarritz. Estaba comiendo en el hotel, cuando se le presentaron los agentes mandados ex profeso por el prefecto de los Bajos Pirineos para detenerle, por violar una orden de expulsión del territorio francés. Los españoles presentes protestaron contra lo que consideraban un atropello.

Mazzantini y los toreros de su cuadrilla fueron acompañados á la frontera española por el comisario central de Toulouse, en forma descortés, según se dice.

La plaza de Bayona estaba cerrada, y custodiada por un retén de la artillería.

— La junta directiva del «Círculo Tradicionalista» de esta ciudad, ha quedado constituida en la forma siguiente: don Manuel Llinás, presidente; don José Gimbernat, vice-presidente; don Joaquín Mas, tesorero; don Francisco Mundet, don Juan Rovira y don Poncio Canet, vocales y don José M.º Avalos secretario.

— Antes de ayer empezó á regir el nuevo horario de trenes establecido por la compañía del ferro-carril de San Feliu de Guixols á esta ciudad. En el lugar correspondiente de este número encontrarán nuestros lectores los detalles de las modificaciones, que ya con anterioridad anunciamos en esta misma sección.

— Ha fallecido en Túnez el príncipe Mustafá, de la familia beylical.

— Si no se altera el itinerario, podemos asegurar que dentro de esta primera quincena de septiembre visitarán esta población con objeto de hacer una excursión de recreo, los ilustres hombres públicos don Emilio Castelar y don Gumersindo Azcá-

rate. Ambos se hospedarán en casa de nuestro distinguido amigo el gobernador civil de la provincia don Fernando Alvarez, sobrino y cuñado respectivamente de aquellos personajes.

También es esperado en esta ciudad del 12 al 20 del corriente el ex-ministro del partido liberal don José Canalejas y Mendez.

Siendo el objeto de los dos primeros hacer, como hemos dicho, una excursión de recreo, no piensan ocuparse para nada de política durante su estancia en Gerona. No así el último, cuyo viaje se atribuye á fines electorales.

— Ayer tuvimos el gusto de saludar á nuestro estimado amigo el ilustrado abogado de La Bisbal don Primitivo Sauch.

— La alcaldía ha señalado el día 8 del corriente de 11 á 12 de la mañana, para reunirse la comisión de Gobernación que admitirá las proposiciones que se presenten para el blanqueo y pintura de la cárcel correccional de esta ciudad.

— Ayer recibimos una carta de nuestro corresponsal en Cassá de la Selva, que no podemos publicar por falta de espacio, en la que nos da cuenta en términos laudatorios, de la excelente velada que antes de ayer dieron en aquel teatro los concertistas de violín y piano señores León y Conrado Fontova que lograron muchos y merecidos aplausos. En uno de los intermedios, el actor señor Llano parodió en español al renombrado Frégoli cambiando muchos trajes con asombrosa ligereza, y recitando una letra graciosa que agradó mucho; la velada terminó con la zarzuela *La Marmota*, en la que tomó parte un coro formado de aficionados de la localidad y dirigido por don Conrado Fontova, que obtuvo también entusiastas aplausos.

— En los bajos de las casas consistoriales se ha fijado un elegante cartelón anunciando los festejos que la ciudad de Solsona celebrará los días 7, 8, 9 y 10 del corriente con motivo de la consagración del obispo de Támaso administrador apostólico de aquella diócesis, nuestro ilustre amigo doctor don Ramón Riu y Cabanas.

— Dijo *El Correo de Gerona* que en La Bisbal se juega, nos hicimos eco de su dicho y por si era verdad, llamamos la atención de aquel digno alcalde y amigo nuestro señor Olmo y... efectivamente, en La Bisbal no se juega ni se jugará. Constele al colega y no se fie de quien le da esas noticias, porque está acostumbrado, si nuestro informe no engaña, á escoger los periódicos para sus fines particulares comprometiendo antes á las redacciones para que le guarden el incógnito.

— Ha fallecido el eximio escritor don Francisco Navarro Villoslada, personalidad importante en el partido carlista por su saber, su lealtad y sus virtudes. R. I. P.

ANÁLISIS QUÍMICO OFICIAL DE LA «EMULSIÓN SCOTT»

Por mandato de la Excma. Diputación Provincial de Madrid, y oficio suscrito por el Excmo. Sr. Decano del Cuerpo Médico-Farmacéutico, los que suscriben, profesores Químicos-Farmacéuticos de la Beneficencia Provincial, han procedido al ensayo químico de la *Emulsión Scott* (como se precedió).

Resultado: de la aplicación de los diferentes reactivos, los que caracterizan la presencia del *Yodo*, dando resultados consiguientes, puesto que en dicha *Emulsión la base es el aceite de hígado de bacalao*, entre cuyos cuerpos constitutivos figura el indicado metaloide en abundancia.—Se pudo observar que el objeto de esta preparación es interponer el indicado *Acéite*, ó sea emulsionándole mediante cierta cantidad de mucilago de goma y la asociación de los hipofosfitos de cal y de sosa ya caracterizados con los reactivos enumerados primeramente.—Resulta una preparación de aceite de hígado de bacalao que puede ser administrada con facilidad y sin repugnancia para su ingestión, sin alterar en nada los principios inmediatos y químicos de dicho *Acéite de hipofosfitos*, y por tanto de fácil asimilación como medicamentos que tanto aprecia la materia médica y de tan brillantes resultados en la clínica.—Para que conste y según mandato de la Superioridad, firmamos el presente en Madrid á 10 de mayo de 1887.

Profr. ISIDRO LÓPEZ DUEÑAS. Profr. JOSÉ L. GIRÓN.

SEGURO COMPLETO DE QUINTAS LA UNIÓN ESPAÑOLA Calle de S. Pablo, 6, 2.º.—Barcelona. Única Sociedad en España que ha redimido á sus asegurados excedentes de cupo. Se necesitan Representantes en varias localidades. R.

VINO DE BUGEAUD Tonic-Mutativo con QUINA y CACAÓ el mejor y más agradable de los tónicos. Anemia, Fiebras, Convalecencias. Paris, 5, Rue Bourg-l'Abbe.—PRINCIPALES FARMACIAS

CURIOSIDADES

¿Cómo dudar de que la electricidad atmosférica influye notablemente en el cuerpo humano? No hay más que ver á las personas nerviosas antes de la tempestad, y con razón se dice: «El tiempo está tormentoso y pesado», porque el cuerpo no se siente á gusto. La semana que hemos pasado, desde el 25 de agosto al 31, puede servir de ejemplo de este estado climatérico particular. Respirábase mal, no se estaba bien en ninguna parte, todo el mundo se quejaba del calor, las moscas atormentaban; parecía que tampoco ellas se hallaban en su estado normal, y sin embargo, aunque el calor agobiaba, el termómetro no señalaba á la sombra una temperatura elevada, puesto que estos últimos días solo señaló 26º el maximum en algunos puntos de Paris. 27º no es una temperatura elevada, toda vez que con bastante frecuencia tenemos en Paris 30º y hasta en alguna ocasión 33º y 34º. ¿Por qué, pues, este malestar general? Cuando el barómetro está bajo y el higrómetro señala humedad, se comprende que se respire mal y que de ello resulten perjudicadas todas nuestras funciones. El aire caliente y enrarecido es más ligero y llena menos nuestros pulmones, de lo cual se resiente algo la hematosiis, y la humedad del aire impide la traspiración de la piel; pero evidentemente hay otra causa, y esta es la influencia eléctrica, resultando muy exacta la creencia de que los nervios entran en caja despues de la tempestad, que el cuerpo se siente bien y poco á poco todo se normaliza. Verdad es que la temperatura baja, lo cual contribuye á aliviar á los enfermos; más no se ha estudiado bastante dicha acción eléctrica, que repercute en todos los animales. Caballos, perros, gatos, gallos, etc., están, como nosotros, bajo esta influencia particular, siendo probable que la electricidad de las regiones elevadas ejerza su acción sobre nosotros, porque acumulamos más electricidad que de ordinario y se producen descargas lentas é inadvertidas, que causan un malestar general, y como continuamos aquí abajo, en la superficie, de rechazo las variaciones eléctricas de las altas regiones y sus cambios ejercen sobre nuestro sistema nervioso una influencia notoria.

HUMORADAS

El hombre suele hacer todo lo bueno por la mujer que le llevó en su seno. Al salir á la calle las ideas, son del incendio popular las teas. La fuiste á secuestrar, y ya casado, eres tú, más bien que ella, secuestrado. Como un gran abogado, esa perversa hace blanco lo negro y viceversa. Solo para quererte voy robando algunos días á la muerte. Cual si untasen sus ojos con beleño, el oficio de esposo es dado al sueño. Todo pasa, lo mismo que las rosas, los hombres, los imperios y las cosas! De su paz envidioso, al ver á un muerto, digo: hé aqui un dichoso. Tened miedo de aquéllas que eclipsan, siendo feas, á las bellas. ¿Que saqué al fin de los amores míos? La cabeza caliente y los pies frios. RAMÓN DE CAMPOAMOR

Sección comercial

Table with columns: VALORES DEL ESTADO, ACCIONES, ORO, BILLETES DE BANCO, OBLIGACIONES. Includes sub-tables for interior/exterior values, bank notes, and various bonds.

Distracciones

Una señorita muy coqueta se lamentaba de la infidelidad de los hombres. — ¡Todo ha concluido para mí!—decía en un arranque de desesperación.— ¡Tengo el corazón destrozado! — Y ni siquiera tienes el recurso— le contestó una amiga— de reunir los pedazos. — ¿Por qué? — Porque están demasiado repartidos. Entre dos señoras casadas: — Dime, Matilde, ¿por qué vas siempre vestida de negro. — Porque así me hago la ilusión de que soy viuda.

CHARADA

No he sido nunca una cuatro ni lo seré por mi honor, pues á la luz de dos tercias me gusta la discusión, y solo siento que todo sea terrible afección. G. Serrot. (La solución en el número próximo). Solución á la charada anterior PEBETERO

Boletín religioso: Santos de hoy, Santos Sandalio mr. y Simeón Stilita el Menor. Santo de mañana.— Santos Moisés prof. y Vitalicio mr.— Cuarenta horas: están en la iglesia de Las Bernardas.

BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA.

Préstamos hipotecarios á largo plazo al 4.75 por 100. El Banco Hipotecario hace actualmente sus préstamos en efectivo al 4.75 por 100 el interés anual, con primera hipoteca, sobre fincas rústicas y urbanas, dando hasta el 50 por 100 del valor de las mismas, exceptuando los olivares, viñas y arbolados, sobre los que solo presta hasta la tercera parte de su valor. Estos préstamos se reembolsan por anualidades, desde cinco hasta cincuenta años, según se estipule. Terminadas las cincuenta anualidades, ó las que se hayan pactado, queda la finca completamente libre para el propietario. Además de estos préstamos, el Banco Hipotecario abre créditos reembolsables á corto plazo, para la construcción de edificios. Descuenta libramientos expedidos contra el Tesoro público. Presta sobre sus cédulas y obligaciones y sobre fondos públicos. Admite imposiciones en cuenta corriente, abonando en la actualidad: 1/2 por 100 de interés anual por las reembolsables á la vista. 1 por 100, á tres meses vista. 2 por 100, á ocho días fecha. Cédulas hipotecarias. En representación de sus préstamos y con la garantía especial de todas las fincas hipotecadas, el Banco emite cédulas hipotecarias de 500 pesetas de capital nominal con interés anual de 4 por 100, reembolsables á la par en cincuenta años. Los intereses se pagan semestralmente en 1.º de Abril y 1.º de Octubre, en Madrid y en las capitales de provincia. Los que deseen adquirir dichas cédulas, podrán dirigirse en Madrid á las oficinas del Banco directamente ó por medio de Agente de Bolsa, y en provincias á los comisionados del Banco. Al precio de venta actual, producen estos títulos próximamente el 4.25 por 100 año.

VIGOR del CABELLO del Dr. AYER



Es el mejor cosmético, hace crecer el cabello,

DESTRUYE LA CASPA,

Y con su uso el cabello gris vuelve á tomar su color primitivo.

El Vigor del Cabello, del Dr. Ayer, está compuesto de los ingredientes más escogidos. Impide que el cabello se ponga claro, gris, marechito ó raspado, conservando su riqueza, exuberancia y color hasta un período avanzado de la vida. Cura los humores y la comezón.

Cuanto más se usa, más rápidos son sus efectos.

Medalla de Oro en la Exposición de Barcelona.

Preparado por el Dr. J. C. Ayer y Ca., Lowell, Mass., E. U. S. A.

Póngase en guardia contra imitaciones espúreas. El nombre "Ayer" figura en la envoltura, y está vaciado en el cristal de una de nuestras botellas.

LO POEMA DEL COR

por TEODORO BARO.

La prensa de Madrid y la de Barcelona dan á esta obra la importancia de un acontecimiento en la literatura catalana. Tiene el libro más de 300 páginas con unos 70 grabados de Martínez Cubells, uno de nuestros más ilustres pintores de la Real Academia de Bellas Artes; Lucas Villamil, artista notable, y Uria, profesor de la Escuela de Bellas Artes de Valladolid. Se vende en las principales librerías á 4 pesetas el ejemplar, en rústica, y 5 lujosamente encuadernado con relieves, colores y dorados. También pueden hacerse los pedidos, incluído yendo su importe á los Sres. Henrich y Comp.^a, Barcelona, quienes enviarán la obra certificada á vuelta de correo.

CARNE, HIERRO Y QUINA

El Alimento más fortificante unido á los Tónicos más reparadores.

VINO FERRUGINOSO AROUD

Y CON TODOS LOS PRINCIPIOS NUTRITIVOS DE LA CARNE

CARNE, HIERRO Y QUINA! Diez años de éxito continuado y las afirmaciones de todas las eminencias médicas prueban que esta asociación de la carne, el hierro y la quina constituye el reparador más eficaz que se conoce para curar: la Clorosis, la Anemia, las Hemorragias dolorosas, el Empobrecimiento y la Alteración de la Sangre, el Raquitismo, las Afecciones escrofulosas y escorbúticas, etc. El vino Ferruginoso de Aroud es, en efecto, el único que reúne todo lo que entona y fortalece los órganos, regulariza, coordina y aumenta considerablemente las fuerzas ó infunde á la sangre empobrecida y descolorida: el Vigor, la Coloración y la Energía vital.

Por mayor, en París, en casa de J. FERRE, Farmacéutico, 102, rue Richelieu, Succesor de AROUD.

SE VENDE EN TODAS LAS PRINCIPALES BOTICAS.

EXIJASE el nombre y la firma AROUD

En la imprenta de este Diario se hacen toda clase de trabajos, á precios reducidos, con esmero y prontitud.

Plaza de S. Francisco num. 6, bajos.

GRAJEAS de Hierro Rabuteau

Laureado del Instituto de Francia. — Premio de Terapéutica.

El empleo en Medicina del Hierro Rabuteau está fundado sobre la ciencia. Las Verdaderas Grajeas de Hierro Rabuteau están recomendadas en los casos de Clorosis, Anemia, Colores pálidos, Pérdidas, Debilidad, Extenuación, Convalescencia, Debilidad de los Niños, empobrecimiento y alteración de la sangre á consecuencia de fatigas, veladas y excesos de toda clase. — Se tomarán 4 á 6 Grajeas diarias.

Ni Constipación, ni Diarrea, Asimilación completa.

El Elixir de Hierro Rabuteau está recomendado á las personas que no pueden tragar las Grajeas. — Una copita en las comidas.

Exíjase el Verdadero Hierro Rabuteau de CLIN y C^{ia}, de PARÍS, que se halla en las principales Boticas y Droguerías.

PARA SER ELEGANTE.

SEGUNDA PARTE DE PARA SER AMADA, versión castellana de D. Eugenio de Ochoa. — Un tomo en 12.^o, con cubiertas en dos colores.

Precios: En rústica, 3 pesetas en Madrid y 3'50 en provincias. — Encartonado á la Bra-del 3'50 en Madrid y 4 en provincias.

Se encontrará en casa de los Editores, Bailly-Bailliere é Hijos, Plaza de Santa Ana, 40 Madrid, y en todas las librerías de España y Ultramar.

APRENDIZ. Se necesita uno en la imprenta de este diario.

Horas de salida de los trenes en esta ciudad

(Horas del Meridiano de Madrid)

LINEA DE TARRAGONA A BARCELONA Y FRANCIA					
Salidas de Gerona para Barcelona			Salidas de Gerona para Port-bou		
Trenes	Horas de salida		Trenes	Horas de salida	
	mañana	tarde		mañana	tarde
Correo.	6:48		Omnibus.	8:35	
De mercancías.	10:37		De mercancías.	12:43	
Omnibus.			Mixto.	5:40	
Expreso.		3:09	Correo.	7:35	

Los trenes Correo y Omnibus llevarán coches de 1.^a, 2.^a y 3.^a clase. El de Mercancías de 3.^a y el Expreso de 1.^a y 2.^a clase.

El tren Omnibus llevará coches de 1.^a, 2.^a y 3.^a clase. El de Mercancías y Mixto de 2.^a y 3.^a y el Correo de 1.^a y 2.^a clase.

COMPANIA DEL FERRO-CARRIL DE S. FELIU DE GUIXOLS A GERONA					
Salidas de Gerona para San Feliu			Salidas de San Feliu para Gerona		
Trenes	Horas de salida		Trenes	Horas de salida	
	mañana	tarde		mañana	tarde
Número 6.	8:34		Número 1.	4:32	
Número 8.	11:44		Número 5.	7:30	
Número 10.		3:00	Número 7.		12:44
Número 14.		5:35	Número 11.		3:00

Los trenes núms. 1 y 7, enlazan con los trenes núms. 25 y 27 de la línea de Tarragona á Barcelona y Francia, que salen de Gerona con destino á Barcelona á las 6:48 mañana y á las 3 tarde, respectivamente. — El tren núm. 13 enlaza con el tren núm. 28 de la ciudad línea, que sale de Gerona con destino á Cerbere á las 7:35 tarde. — Los trenes núms. 6 y 14 enlazan con los trenes núms. 22 y 26 que llegan á Gerona, procedentes de Barcelona, á las 8:29 de la mañana y á las 5:04 de la tarde.

TRANVIA DEL BAJO AMPURDAN	
Tren correo núm. 3, sale de Flassá á las 9:24 de la mañana.	Tren correo núm. 2, sale de Palamos á las 3:15 de la mañana.
Llega á Palamos á las 11:44 de la mañana.	Llega á Flassá á las 5:35 de la mañana.

SOCIEDAD GENERAL

de transportes marítimos á Vapor. — Comunicación entre Europa y la América del Sud. Se emplean solo 16 días. — Salidas fijas del puerto de Barcelona el 15 de cada mes. — Prestan este servicio los grandes y magníficos vapores PROVENCE, BERN, LA FRANCE, SAVOIE, POITOU y ROYANONNE admitiendo carga y pasajeros para RIO-JANEIRO, MONTEVIDEO, SANTOS y BUENOS-AIRES. El día 12 de setiembre saldrá del puerto de Barcelona EL VAPOR

PROVENCE

de 4.200 toneladas, admitiendo pasajeros y carga. NOTA.—Estando ya limitada la cabida, se advierte á los señores cargadores se sirvan pasar nota anticipada de la carga. — PRECIOS: 1.^a clase, 160 duros. — 2.^a 100 duros. — 3.^a 40 duros. NOTA.—Estos vapores tienen todas las comodidades que pueda apetecer. Los pasajeros de tercera clase serán alojados en grandes Cámaras bajo cubierta, y se les proveerá de gergón, cabecera, y manta, y se les suministrará diariamente vino, pan y carne fresca, con el servicio de mesa, cubierto, etc. Hay cámara especial para señoras en 3.^a clase. Los pasajeros que llegan á Buenos-Aires por los vapores de la Sociedad, serán si gustan desembarcados y admitidos durante ocho días en la fonda de emigrados por cuenta del gobierno argentino. Serán también conducidos y en cuenta del mismo gobierno (por mar ó ferro-carril) al punto de la República que ellos lijan. Las peticiones sobre estos particulares se harán al capitán del vapor durante la travesía. Los equipajes deben entregarse precisamente el día 10 en el local destinado por la compañía. Consignatarios: Sres Ripol y C.^a, plaza de Palacio esquina á la del Marqués, en Barcelona. Se despachan papeles hasta el 10 si antes no se ha llenado el cupo; para más informes, acudase al Representante general en esta provincia D. Antonio Boxá.

CAPSULAS EUPEPTICAS

MORRHUOL

PRINCIPIO ACTIVO DEL ACEITE DE HIGADO DE BACALAO

DEL DR. PIZA

PRIMER PREPARADOR ESPAÑOL DE ESTE MEDICAMENTO
PREMIADO CON MEDALLA DE ORO EN LA EXPOSICION UNIVERSAL DE BARCELONA 1888.

El Morrhuol contiene todos los principios primitivos del aceite de hígado de bacalao; obra más rápidamente que el aceite. Las experiencias efectuadas en los hospitales y por acreditados médicos, en su clientela, han demostrado que el MORRHUOL es mucho más eficaz que el aceite y las emulsiones del mismo, contra la tisis pulmonar, reumatismo crónico y nudoso, raquitismo, escrofula, linfatismo y estado caquético en general. No contiene el MORRHUOL grasa alguna; puede tomarse en verano lo mismo que en invierno: 10 reales frasco; 12 frascos 96 reales. De venta al por mayor y menor: farmacia del autor, plaza del Pino, 6, Barcelona, y principales de España.

PASTILLAS BONALD

CLORO-BORO-SODICAS CON COCAINA

Estas pastillas las recomiendan eminentes profesores, porque reúnen á la acción calmante, tónica y anestésica de la cocaína, la astringente y antipútrida de los compuestos bóricos y la eliminadora del clorato sódico. Son, pues, de utilidad incontestable en las anginas, ronqueras, tos y en todas las inflamaciones de la boca y garganta, ya sean crónicas ó agudas. NOTA.—Tenemos preparadas pastillas de cocaína y menthol. De cocaína, codeína y menthol, para cuando los señores médicos las consideren indicadas. Pídanse en todas las farmacias y droguerías. En Madrid: Farmacia del Dr. BONALD, Nuñez de Arce, 17, antes Gorguera.

La Moda Elegante Ilustrada.

Los representantes en esta capital de los Sres. A. de Carios é hijo de Madrid, son los Sres. D. Aniceto Pagan, Paciano Torres y Martí y Carrol, en cuyas librerías se admiten suscripciones y reclamaciones y se facilitan números de muestra.

Este periódico, indispensable en toda casa de familia, contiene figurines iluminados de modas de París patrones de tamaño natural, modelos de trabajar á la aguja, crouchet, tapicería en colores, novelas, crónicas, música, Bellas Artes, etc., etc.

Café Nervino medicinal.

Nada más inofensivo ni más activo para los dolores de cabeza, jaquecas, vahidos, epilepsia y demás nerviosos. Los males del estómago, del hígado y los de la infancia en general, se curan infaliblemente. Buenas boticas, á 3 y 5 pesetas caja. Se remiten por correo á todas partes.

Dr. Morales, Carretas 59, Madrid.